

PRESSEMITTEILUNG

Berlin, 31. Juli 2024

Ulrike Groos ins Kuratorium der Kulturstiftung der Länder berufen

In seiner 71. Sitzung am 3. Juli 2024 hat der Stiftungsrat der Kulturstiftung der Länder auf Vorschlag des Landes Baden-Württemberg die Direktorin des Kunstmuseums Stuttgart, Dr. Ulrike Groos, ins Kuratorium der Kulturstiftung der Länder berufen.

Dazu sagte Boris Rhein, Hessischer Ministerpräsident und Vorsitzender des Stiftungsrats der Kulturstiftung der Länder: "Ich freue mich sehr, dass die Kulturstiftung der Länder mit Ulrike Groos eine ausgewiesene Expertin für das 20. Jahrhundert und die Gegenwart in ihrem Kuratorium begrüßen darf. Ihre jahrzehntelange Erfahrung als Kuratorin von Ausstellungen macht Ulrike Groos zu einer wertvollen Beraterin in diesem Gremium."

Die Kunsthistorikerin und Musikwissenschaftlerin Dr. Ulrike Groos ist seit 2010 Direktorin des Kunstmuseums Stuttgart und seit 2013 Direktorin des Museums Haus Dix in Hemmenhofen. Zuvor war sie Direktorin der Kunsthalle Düsseldorf und hat zahlreiche Ausstellungen – insbesondere im Bereich der zeitgenössischen Kunst – in Deutschland und international kuratiert.

Das Kuratorium der Kulturstiftung der Länder ist ein beratendes Gremium aus Sachverständigen und Förderern; seine Mitglieder werden vom Stiftungsrat auf fünf Jahre berufen und sind ehrenamtlich tätig. Das Kuratorium berät den Stiftungsrat bei der Erfüllung seiner Aufgaben. Im Kuratorium werden Erwerbungsförderungen über 100.000 Euro sowie alle Ausstellungsförderungen diskutiert. Anschließend gibt das Kuratorium seine Empfehlungen an den Stiftungsrat für eine positive Entscheidung oder die Ablehnung ab.

Die Kulturstiftung der Länder entwickelt, fördert und begleitet im Auftrag der 16 deutschen Länder Initiativen und Projekte in den Bereichen Kunst und Kultur, die für ganz Deutschland bedeutsam sind und im Verbund mehrerer Partner umgesetzt werden. Die Kulturstiftung der Länder stellt die gesellschaftliche Bedeutung von Kultur in den Vordergrund. Dabei versteht sie unter Kultur die Gesamtheit der kulturellen Ausdrucksformen – materiell und immateriell –, die Menschen in der Auseinandersetzung mit ihrer Umwelt hervorbringen, um Ideen und Werte auszudrücken und ihren Platz in dieser Welt zu bestimmen. Die Kulturstiftung der Länder will die kulturelle Teilhabe möglichst vieler Menschen erhöhen. Zu ihren



wichtigsten Aufgaben zählen die Erwerbung, der Erhalt, die Dokumentation und die Präsentation und Vermittlung von Kulturgut. Sie wollen mehr erfahren? Besuchen Sie uns auf www.kulturstiftung.de und in den sozialen Medien X (vormals Twitter) @LaenderKultur, Bluesky @laenderkultur.bsky.social, Facebook "Kulturstiftung der Länder", Instagram @kulturstiftungderlaender, Linkedin und YouTube "Kulturstiftung der Länder". Die Podcasts der Kulturstiftung der Länder finden Sie auf Spotify und iTunes.

Pressekontakt

Hans-Georg Moek, Leiter Kommunikation Tel +49 (0)30 / 89 36 35 29, presse@kulturstiftung.de

Kulturstiftung der Länder Schloss Charlottenburg – Theaterbau Spandauer Damm 10, 14059 Berlin www.kulturstiftung.de